

Turquier de Longchamps : 1er botaniste haut-normand

Samedi 6 avril à la bibliothèque municipale de Blainville-Crevon, Edouard de Lamaze, maire de Bois-Hérault, a présenté à l'assistance le rôle qu'a joué Le Turquier de Longchamp à Bois-Hérault notamment en réalisant l'implantation du parc du château.

André Turquier de Longchamps fut le premier botaniste haut-normand. Il est né le 6 novembre 1748 à Bois-Hérault. Ordonné prêtre en 1775 près de Clères, il étudie les sciences, notamment la botanique. Il collecte des échantillons de végétaux qu'il compare avec l'herbier de Linné (Londres). Sa collection est confisquée. On pense son



Edouard Delamaze a retracé la vie du botaniste Turquier de Longchamps

œuvre perdue. En 1908, la Société des Amis des sciences naturelles de Rouen en récupère une partie dont son herbier.

Mais durant la Seconde Guerre Mondiale, on raconte que le précieux herbier est détruit lors du bombardement de l'hôtel

des Société Savantes.

Le Maire de Bois-Hérault Edouard de Lamaze, informé en 2012, repère le précieux herbier parfaitement conservé depuis 1935 au Muséum d'histoire naturelle de Rouen. L'association des Amis Le Turquier de Longchamp a réalisé l'exposition sur la vie et l'œuvre de ce botaniste haut-normand. Un herbier prêté par le pharmacien Bertrand Diot la complète. En lien avec l'exposition, Ginette Limés, guide-nature, a détaillé l'utilisation thérapeutique des plantes de notre région en aromathérapie, homéopathie, sismothérapie (bourgeons) et fleurs de Bach.

Etudions ensemble Maupassant

Samedi après-midi, Odile Sickert et les bénévoles de l'association La Sirène avaient invité Bernard Boullard, professeur émérite, à venir donner une conférence à la mairie de Blainville-Crevon. Le thème : la vie de Guy de Maupassant. Né en 1850 au château de Miromesnil (76), cet écrivain français est initié par son ami Flaubert qui le dirige vers des études littéraires. Les origines cauchiennes de Maupassant le poursuivent durant sa courte vie. Partout où il vit, il est attaché aux senteurs, aux odeurs et au parfum que chaque région dégage. Il va même jusqu'à dire qu'il préfère les odeurs de fumier de son Pays de Caux aux senteurs nauséa-

bondes de la ville. Il compare notamment les senteurs ressenties à Marseille à celles d'une jeune fille manquant de soins !

Pendant plus d'une heure, Bernard Boullard a retracé la vie, le parcours de Maupassant et ses nombreuses rencontres avec les jeunes filles (plus de 120 dit-on) tout au long de sa vie. Auteur de plus de 300 contes regroupés en plusieurs recueils, de 1881 à 1888, mais également de romans, son écriture dévoile une exigence de l'esthétique réaliste. Sa vie bascule dès 1892. Il est atteint par la syphilis. Il tente de se suicider en 1892 avant d'être interné à Paris dans une maison de santé où il meurt en 1893.



Plus de soixante amoureux de littérature sont venus assister à la conférence de Bernard Boullard, sur la vie de Guy de Maupassant